

Noël 1946 à Té-tchang - (Mission du Kientchang)

La première nuit de Noël, quand l'Homme-Dieu naquit à Bethléem, les auges de Cel l'annoncèrent aux bergers de la montagne: "Le Sauveur est né, allez vite l'adorer à la crèche..." La même nuit, une brillante étoile parut au Orient, elle montra la route aux Magas, qui la suivirent, et trouvèrent Jésus, avec Marie et Joseph.

⊕

Notre-Dame... De cœur... Naï? approche... Je désire que tous mon nouveau peuple, où je viens de me installer, la fêté soit telle, et que ce grande église soit pleine de bergers et de magis. Nous adorons Jésus... Oh la prière, depuis ses ames, semblant en avoir oublié le chemin!... J'aurai donc la tâche... Missionnaire, je dois... je pas, comme les anges, annoncer Jésus?... Les Chinois m'appellent "Père Lumière"; comme l'étoile, je dois éclairer... Beurze, j'annonekare!

Mon village et vallée, village et hameaux, deux mois durant, je rayonnerai partout... Je veux donc chez ces chrétiens de la campagne vivant avec eux et comme eux; je les embrasse, leur dis que je suis catholique. Un jour, un jour pour la... Et chaque matin c'est dans quelque hameau charmeur, j'aurai une heure d'attente que je célèbre la messe. Et partout je suis et reste... Noël approche. C'est la grande fête de la naissance de Jésus. Je vous conseille tous ces jours à Té-tchang. L'église et elle vaillie pour moi, contenant nos adorations et renouveler Jésus... "

Notre-Dame de l'Annonciation - Dieu nous donne la paix!

⊕

Quelques jours avant Noël, je reçois une prédictive: il s'agit d'organiser la fête. Mes religieuses chevilles serviront à égaler et former la crèche. You voilà, pour faire ch'uis, est prépare au sauvetement. I stockera y et celles qui venir ne verront pas de nids perturbés pendant 2 ou 3 jours. Jeudi à moi... je passerai la note... et m'occuperai sur tout de spirituel.

Le 23 ma porte et grande ouverte, et le défilé commence. Par famille, par village, le voilà qui arrivent, nos bons compagnards, certains de la laine... 1 jour, 2 ou 3 jours de marche... D'où sont venus? Bourjuin Pie... Bourjuin nos amis! Bourgu... Bourgu... Bourgu... le thé, fumez le thé, comment allez-vous depuis l'autre jour?"

Et l'on bavarde ainsi quelques minutes. Puis un autre groupe arrive; les premiers arrivés aident la place.
L'après-midi est consacré aux confessions

⊕

Le 24 au soir un pèlerin sort hors la ville. Plus
tard, les femmes et les enfants sont confessés aux religieuses; les hommes et les jeunes gens entrent à une messe
qui, tel un directeur de pèlerinage, leur donne les
confidences, et leur fait repéter leurs prières et cantiques.

La nuit arrive. Une belle nuit étoilee et fraîche.
Ente deux leuves de confessionnal je vais prendre l'autel
et faire un coup d'œil. La vaste aurore de l'école semble
sortie de "plus de camp"; par grappe de 20 ou 30, on le
charge et l'on bavarde, ey a Hendaye! l'heure de
l'office

⊕

Mais voici que de la cuisine, au milieu des
fracs des casseroles, arrive par boutées, une tapette brûlée
qui sent boy les chairs rotis et les épices partout...
Ils ne résistent pas au Chine; ce sont les apprêts des
Locy ou leudemai... Bien peu résistent à la tentation
d'y jeter un coup Noël... Et je surprends quelques
gourmands se plissant: "Ah! un peu! chuchotent-ils
en leurs chantant langage... kong magne frites posées
roti... le poulet... le riz Phenotelle, le celeri, le
regius... Celui joli nos fous démarraient! Notre nouveau
curé est vraiment gourmand!"

Petits peuples de gourmandise... Déjà le bœuf par-
donnera. Ils font tout à l'heure, avec pauvres mon-
tagnauds... Le Noël est pour eux un jour de joie
totale. Paix et bonheur aux hommes de bonne volonté!..

⊕

Dix heures... Dans la nuit silencieuse, les
cloches sonnent à toute volée. Tout le monde a l'église
C'est une veillée de prière, celle qui rappelle l'adoration
du Souris Chapelot et le temps aloré et des
cantiques. La atmosphère est brûlée de joyeuse ferveur.

Onze heures et ½. Des rangs en austérité à Henday, est
recueilli, je connais une très serrure. Nostre Dame des pauvres
se sont glissées dans le sacré du fidèle. Elles auront part
aux assiettes au message de Noël... "Voyez la croche:

la Vierge. Sauveteur fait hardiment expect pour nous, repose
sur un piastre doré au soleil, cette Marie Sa Mère et Joseph.
Les bergers et les shepherds tout venus l'adorer et lui offrir des
présents. Nouveaux bergers et nouveaux Mages, tous venir
élunis au pied de l'autel, pour adorer Jésus et sa mère.
Telle venue au monde pour nous sauver.... Si vous, maîtres, les
offrir, vous aussi, au présent que lui plaît..., offre-lez leur
votre cœur; donnez-le lui sincèrement et pour toujours,
par l'intercession de Marie et de Joseph. Toute votre vie,
garderez votre ferme de cette aurore de Noël".

⊕

Et la veille commence, bientôt qu'il est minuit, vers le
porche, des milliers de bruyants petits accessoires rou-
vrables de toute simplicité chavire! - Toute la vaste nef
passe, réveillée de son sommeil, saura que c'est minuit,
notre Noël de la Nativité.

Tous l'assistance extérne, un air de métropole galloise,
le vieux Noël chinois: "CHEN INN TAN SEN". "Le Noël
est né... Akelaia..."

Le communiant tout sourire, paisible, caressé, au
cours de la veillée veille, il récite et crie aussi à haute
voix, chantant presque, en mômeure, la prière de l'Action
de grâce - plus simple et belle composition j'eus pas de
peine. Joye, alors austérité au St Phare. "Jésus mon
Sauveur et Mon Dieu! Mon Seigneur Sauveur! - Nos éts
nos bœufs veillés - - Nous états écos, n'oubliez pas.
Nous états nos voies... - Nous états nos joies... Nous états nos amis...
Vos états nos mœurs... Vos états nos amours. Seigneur Jésus.
Vous états en nous, et nous je suis en vous. Mon cœur est un
paradis, puisque nous y habitez. Seigneur Jésus, ces loz
vous moy veer, restez-y à jamais..."

⊕

Le lendemain, la veille du jour fait une grande
chanteuse. Mon veau, etait de peu de taille, mais toutefois
assez belle, assez bruyante. Tantillaient à plaisir
dans quelques bons chanteurs... Ils riaillaient à plaisir
et aussi heureux de bonheur volé le. Ce fut une éternité
de peu veau, veau, avec la voulaille, et qui n'importe
de fort les accessoires.

A ceide, à l'issue des saluts de St Sacrement, je revins devant la croche des enfants, le plus petit aux bras de leurs marrans, et reçus sur eux la prière récitée de la bénédiction des enfants. "Seigneur Jésus, qui célébreriez et bénissez les petits enfants qui viennent à vous...". Seigneur Jésus que avez St Vaïsse veux à moi le peuple d'entre nous, bénissez aussi ces enfants que je bénis... Tu es mon ami et saint, mon aumônier, mon compagnon et mon délivrant..."

En cette fête de l'Enfant Dieu, n'est-il pas juste que le très-petit ait une part spéciale de sa grâce et de sa bénédiction ? Et lorsque j'importe les mains sur chacune de leurs têtes innocentes, je sens la force de l'heureusement dans le peu de papier et de marans...

*
La fête est finie. Rôle à banquet... le banquet espéré, attendu... et flaire depuis la veille. Tant est fait. Le vin de sorgho court à flot; les appétits sont magnifiques, et tout le monde est joyeux.

Père, j'aimais nous célébrerons cette fête, ne disait-il le bénédicteur, et une partie tant... Mes vénéreuses, l'autre prochain. Et puis là, nos vêtements fleuris couvraient nos corps et nous reconnaissaient bien... le lendemain... —

Et ces prochains, venus pour recevoir leur sacrement, tâchent de ramener le pidi et les apôtres, car il y en a eu deux... Convainquez aussi le pidi, de votre embuscade. Il fera cela devant le bœuf exemplaire, tâché de parler, et surtout priez long pour le pidi... "Non, ce savon pas beaucoup prier, mais argument certain... mais nous savons prier... Et pour la foi, nous l'avons la foi..."

⊕

Jésus avait un jeu aux Apôtres. "Quel est le fils de l'Homme venu dans le pays? Qui trouvera enure de la Foi sur terre?"

Fais, Seigneur Jésus, du grand Vous vénérables, vos honneurs, bénis Te-fécond, bénis Te-kristobang, bénis Te-christian, bénis Te-mouvement, priez le Christ et débordage de Foi.

Té. 28 Ma. 1945 P. Carrion Carnive, P.